

¡Arriba España!

PORTAVOZ DE F. E. T.
Y DE LAS J. O. N. S.

REDACCION: SAN ESTEBAN, 27
TELÉFONO 133

NÚM 566 AÑO XII

OLOT, 4 DE FEBRERO DE 1950

PRECIO: 50 CTS.

COMENTARIO SEMANAL

Ante el XI Aniversario de la Liberación

Se cumplen el próximo martes, día siete del actual, los once años de la liberación de Olot por el glorioso Ejército al mando del Generalísimo y Caudillo de España, Excmo. Sr. D. Francisco Franco.

No vamos hoy a entrar, después del tiempo transcurrido a relatar los episodios de aquella fausta jornada, que tan grabada está en la memoria de todos aquellos que la contemplaron y sintieron. Lo que aquella fecha representa para la vida y engrandecimiento de la ciudad, bien a las claras está. No pretendemos en estos momentos de serenidad y sosiego, acallados los lirisismos, hacer un balance de las mejoras tanto materiales como espirituales que han tenido feliz realización en nuestra población desde que se logró, a fuerza de derramamiento de sangre, sacrificios y heroísmos sin cuento, vencer aquella horda que no tenía otro móvil que la destrucción en todos los aspectos.

Afortunadamente, nuestra labor en tal sentido es más fácil en estas poblaciones interiores que conservan su gran solera y tradición, que no en las grandes capitales, ya que por los numerosos vínculos que unen los moradores a su lugar, hace que se hallen tan encariñados y tanto apego muestren por sus problemas propios, que es difícil olvidar los beneficios de un régimen y las desdichas de otra época que la historia no tiene más remedio que registrar.

Frecuentemente ya sea por los extractos de las sesiones del Ayuntamiento o en la parte que dedicamos a la información local, nos hemos ocupado en nuestras columnas de cuantas innovaciones o reformas se han establecido a partir del día de la liberación.

Por todos estos motivos nuestra atención debe ser algo más general. El Movimiento Nacional perseguía como es natural, unos fines inmediatos y otros mediatos; aquellos, sinceramente, hemos de afirmar que se han logrado tanto en Olot, como en Barcelona y en el resto de la Nación.

Son estos los mediatos, los que por requerir mayor tiempo y una mayor colaboración, los que en su totalidad no se han podido realizar, y ningún régimen, gobierno o movimiento por grandes que sean sus afanes llegará a conseguir sus propósitos. ¡Pero qué, no hubiéramos dado, hace once años, precisamente en estos días, por gozar de este ambiente de unidad, tranquilidad y bienestar, no obstante los coletazos y repercusiones de la economía internacional, enemiga del Mandil a través de los organismos creados y los elementos de la naturaleza!

Sin embargo, y por tocar algún punto concreto y el que más continuamente se debate, podemos proclamar a los cuatro vientos, que apesar de la insuficiente base económica en que nos movemos, en el campo de las realizaciones sociales se han hecho entre nosotros más progresos que en ninguna otra nación de Europa. ¿Podría hacerse más? Puede y debe hacerse mucho más. El Santo Padre en su Mensaje del Año Santo señala concretamente los puntos en tal materia. Ante todo, es necesario lo legislado, a plena eficacia llevarlo. Pero esta labor no es obra exclusiva del gobierno, es preciso que el espíritu de hermandad y el sentimiento religioso que dominaban en esta tierra el día de la liberación no se olvide jamás y que se reavive al conmemorar tan señalada fecha.

HECHOS Y COSTUMBRES

⊗ VIAJAR

El viaje en tren tiene sus atractivos y también sus inconveniencias. En los vagones que hacen el trayecto de Olot a Gerona, salen ganando las inconveniencias. Enumerarlas, sería repetir lo repetido tantas veces y lo que lamentamos prácticamente. Quien más quien menos, ha soportado las incomodidades de un viaje de cincuenta kilómetros, a base de frío en invierno, de calor sofocante en verano y de una duración de dos horas y pico. La cosa, no tiene remedio ni creo que lo tenga por mucho tiempo; esta será la razón de que uno lo soporte, con cierta ironía y desparpajo.

Para el que viaja por primera vez y posee dotes de contemplativo franciscanismo, la situación varía algo. Embebido ante tanto paisaje, no se da mucha cuenta—o no prefiere darse—de la situación peligrosa en que permanece su físico. Todo al contrario si es una mentalidad materialista, que no le interesan los sorprendentes y bucólicos panoramas de nuestra comarca: esta lo comenta todo a regañadientes y no hay quien lo aguante. Ni el revisor!

Pero para nosotros, que casi formamos parte del paisaje, algo enamorados de su presencia, que cerrando los ojos lo presentimos dentro de nuestro sino, el viaje en este ferrocarril, llega un momento que nos hastía, que nos molesta, y nos pone nerviosos hasta volvernos materialistas. En una época en que la ingeniería y la mecánica ha dado grandes y decisivos pasos, incluso nos conformaríamos con un tren aunque fuera trasnochado y pasado de moda, pero que con el correspondiente billete el abnegado viajero, pudiera acomodarse en asientos y vagones destinados a personas humanas y exigir en un trayecto tan corto, el tiempo justo y necesario.

ALOT

Motores Gasolina

Fita 2 HP

Ferretería SIBIDI

ARTE

Exposición de Homenaje a Solé Jorba,
en Barcelona

En la Sala Parés, de Barcelona, se inauguró el sábado pasado una exposición de pinturas del malogrado pintor olotense Vicente Solé Jorba, fallecido en el mes de Agosto último.



La dirección de la Sala, donde durante muchos años por estas mismas fechas el artista exhibió, pletórico de vida, el resultado de su labor cada vez más acrisolada, ha querido rendirle con esta exposición un sentido homenaje póstumo, reuniendo en ella una selección de obras del gran pintor, que han sido prestadas para tal fin por diversos coleccionistas barceloneses.

Los lienzos que se exhiben, en número de treinta y siete, comprenden la obra pictórica de Solé Jorbá, desde el año 1934, época en que prodigó sus tan vistosos mercados, hasta el 1949, del cual es fruto un paisaje del Montseny, última tela que la muerte le impidió acabar.

En la producción de estos quince años se aprecian las diversas facetas de su expresión artística, que unas ve-

ces se extasiaba ante la suave sinfonía de nuestros prados y riberas bañados por un sol de paz, o se recreaba plasmando en sus telas bucólicas escenas de la vida rural, y otras captaba vigo-

rosamente los cielos tormentosos y los caminos encharcados de los días invernales, o descubría inéditas perspectivas urbanas que, bajo la lluvia o la nieve, supo lograr con singular maestría.

El Director de la Escuela de Bellas Artes de esta ciudad, D. Martín Casadevall, ha descrito la personalidad artística de Solé Jorba, en breves y acertadas líneas que figuran en el catálogo de la exposición, por la cual desfilan diariamente numerosísimos amigos y admiradores, que contribuyen con su presencia a enaltecer la memoria del que fué excelente paisajista olotense

Alinación y arreglo de Pianos y Armonios

E. MOLAS TRASFÍ

Calle Clivillers, 21

OLOTO

Aparición de la
"Revista Oral"

Para esta noche está anunciada, en el local de la entidad «Olot-Club» una interesante velada artístico-literaria, constituida a base del primer número de la simpática innovación «Revista Oral» que con tanto éxito se ha venido consumando en diversas e importantes localidades.

El denso sumario de este primer número revela, ya, el afán con que nace esta nueva faceta de nuestras actividades culturales. Veamos:

- 1.—«Editorial», por Luis Armengol.
- 2.—«Comprensión y crítica», por M. Santillana.
- 3.—«Crónica de Arte», por J. Munteis.
- 4.—«Tres poemas», por J. O. Prat.
- 5.—«Dos aspectos básicos de la Fotografía», por M. Vilardell.
- 6.—«Al habla», por A. Castells.
- 7.—«Un conte», por R. Grabolosa.
- 8.—«Problemática del nostre temps» por E. Cuéllar.
- 9.—«Començaments del Teatre Català», por J. Casulá.
- 10.—«Visitem la tomba de Berenice», por R. Torrent.

11.—«Parte musical», en audición gramofónica:

«Ven, dulce muerte» y «Tocata en sol mayor», de Bach; «Rondó», de Mozart; «Claro de luna», de Beethoven, y «Canto a la estrella», Wagner.

La aparición de la «Revista Oral» será uno de los actos culminantes con que la Prensa local y todos los amantes de las Letras, honrarán a su Patrón San Francisco de Sales, y forma parte de los festejos organizados a tal fin.

No dudamos que el noble afán de los organizadores recibirá el esperado reconocimiento y gratitud de la afición existente en esta órbita de las amenidades locales.

Dada la considerable extensión del Sumario, la velada empezará a las 10 y media, con rigurosa puntualidad.

La entrada es libre, invitándose en especial a los socios de la entidad «Olot-Club».

UNA SOLUCIÓN URBANÍSTICA

⊗ El dedo en la llaga

Crece de día en día el aplauso que merece entre todos los sectores de nuestra ciudad, el magno proyecto comprendido dentro la futura realización del Grupo de más de 250 viviendas protegidas denominado «San Pedro Mártir». Jamás una iniciativa municipal como esta había despertado tan vivo interés y suscitado tan favorable reacción. Desde nuestra labor auscultadora que viene a ser, también y a fin de cuentas, la tarea periodística, así lo podemos corroborar gratamente, porque aparte los diversos factores de oportunidad que en esta atrayente empresa abundan, se dan, igualmente, positivas y fundamentadas razones.

Tal como nos demostraba días atrás nuestro Iltr. Sr. Alcalde, D. Pedro Bretcha, el planteamiento del nuevo Grupo responde a la bella idea de fomentar la pequeña propiedad nacida del ahorro y de un esfuerzo personal que, gracias a la tutela de determinadas leyes de excepción, hace viable el acceso a ella de quienes por sus propios y exclusivos medios jamás llega-

rían, tal vez, a conseguir la deseada condición de propietarios. Pero, dicho sea de paso, y con ánimo de limitarnos hoy concretamente a las consideraciones de tipo urbanístico, la iniciativa lleva en sí otras perspectivas de una trascendencia pública que sería injusto omitir.

Al problema de la edificación, por ejemplo, va íntimamente ligado, en este caso, el de la urbanización. Es digna de tener en cuenta la preocupación que nuestra autoridad municipal ha demostrado por no perjudicar la iniciativa privada y en hacer compatible con ella el gran volumen de obra nueva, en grandes masas, que representa el Grupo «San Pedro Mártir».

Tiene una verdadera trascendencia el que consciente de esta necesaria compatibilidad se pensara en el fomento de futuras construcciones de tipo puramente particular, al margen y complementarias por cierto a aquellas, en las zonas contiguas, como se revela a través de la decisión de no permitir en el nuevo Grupo los establecimientos comerciales.

Está perfectamente en lo cierto nuestro Iltr. Sr. Alcalde cuando al tender a una solución del problema de la vivienda no olvida la necesidad de alcanzar un desarrollo proporcional y justo de las iniciativas privadas que se promuevan en torno a la nueva realidad y ello, más aún, cuando se mueve por el deseo de no parar el aumento de población que nuestra creciente actividad industrial demanda, base indudable de una prosperidad futura.

Si hablamos hoy de urbanización lo hacemos en el máspreciado y auténtico sentido de la palabra, no solo refiriéndonos al aspecto formal, adjetivo, simbólico o de mero embellecimiento, de cuya preocupación estética y popular ha demostrado, también con creces, ser poseedora nuestra autoridad municipal, si no aludiendo a una idea más ambiciosa, de mayor alteza de miras y trascendencia para el futuro de nuestra ciudad: el crecimiento, evolución y prosperidad de la misma.

Por todo esto, creemos sinceramente que nuestro Alcalde ponía el dedo en la llaga cuando ideó y promovió en semejantes términos el nuevo Grupo de Viviendas Protegidas «San Pedro Mártir», proyecto con el que se crea una bien definida y moderna barriada



II ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE

D.^a Margarita Cabrafiga Esparch

Que falleció el día 2 de Febrero de 1948

E. P. D.

Sus apenados: esposo Federico Riera Gustá, hijos Francisco J., Asunción y Montserrat, hija política Conchita Coromina Hostench, hermana política María Riera, Vda. Cabané, nietos, primos, y demás parientes, agradecerán la asistencia a las Misas que se celebrarán el próximo Lunes, día 6 de Febrero, de 6 y media a 12 de la mañana, en el Altar del Santísimo Sacramento de la Iglesia Parroquial de San Esteban, de esta ciudad.

Olot, Febrero de 1950.



Salvio Teixidor Figueras

Falleció en Bañolas, el día 10 Enero de 1950, a los 64 años de edad confortado con la Extremaunción.

E. P. D.

Sus apenados: esposa Raimunda Vidal Marimón; hijo Juan; hija política Carmen Pujol Font; nieta María Teresa; hermana Carmen, hermanos políticos José Vidal y Carmen Llagostera, sobrinos, primos y demás familia, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a algunas de las MISAS que, para el eterno descanso de su alma, se celebrarán el próximo Sábado, día 11, de 8 a 9 de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Esteban de esta ciudad, atención por la cual les quedarán muy agradecidos.

Olot, Febrero de 1950.

olotense. Surgirá así, al calor de una concepción nueva de la vida pública, la plasmación de un aglomerado satélite susceptible de situarse en el nivel de las modernas cristalizaciones del más eficiente urbanismo.

Y esto significa, sin ningún género de dudas, nuestra vinculación en la senda de una auténtica y veraz política urbanística. A. L.

Admisión de solicitudes de vecindad a los futuros usuarios de viviendas protegidas

Al objeto de estudiar una posible agrupación de usuarios, por deseos de vecindad, se comunica que, a partir del lunes, día 6, pueden dirigirse por carta al Sr. Presidente de la Entidad Constructora Benéfica «Montsacopa», exponiendo sus deseos en este sentido, entendiéndose que ello no implica obtención de derecho alguno.

Las cartas deberán figurar suscritas tan solo por dos solicitantes y conjuntamente por ambos, ya que de poder atenderse resultarán vecinos inmediatos, formando sus viviendas un solo bloque. Naturalmente, se entiende

pueden solicitar agruparse tan solo futuros usuarios de Viviendas de igual categoría.

El plazo de admisión finalizará el día 18, debiendo entregarse en el cuartelillo de la Guardia Urbana, en el Ayuntamiento.

Nota de la Administración

Procediéndose actualmente a la reorganización de los servicios de reparto y suscripciones de este Semanario, necesaria por diversas anomalías observadas en ambos, se comunica a nuestros suscriptores que en un plazo prudencial quedará finalizado este trabajo, pudiendo asegurarse el mejor servicio a todos ellos.

Se recuerda que el centro de suscripciones es la Librería Sala, calle Clivillers n.º 7.



Sindicato de la Construcción y Obras Públicas

Habiéndose formulado ante este Sindicato varias consultas, por parte de trabajadores

de la Sección Albañilería, referente al SUBSIDIO DE PARO POR INCLEMENCIAS DEL TIEMPO, se debe aclarar lo siguiente:

El subsidio por el concepto indicado que se ha de abonar a los trabajadores, es la cantidad equivalente al 50 por 100 del salario base de las horas o días perdidos por este motivo.

El mencionado subsidio, se abonará por las empresas directamente a los trabajadores en los días habituales de cada semana para el pago de los salarios devengados.

Oficina de Colocación

Falta aprendiz para Ferretería.

El espíritu mutualista en el campo

En el plan de acción que, para 1950, se aprobó en la III Asamblea Nacional de Hermandades, tiene atención preferente el impulso y desarrollo del espíritu mutualista del campo que ha de traducir en la creación de entidades idóneas con fuerte arraigo en el medio rural. Se proclamó que este impulso mutualista ha de tener dos fases bien definidas: de una parte, será necesario que las Hermandades y Cámaras establezcan los servicios indispensables para vitalizar manifestaciones espontáneas, y, de la otra, emprender con entusiasmo y decisión la creación de Mutualidades en aquellos puntos en los que no existan.

En fecha muy próxima, la Junta Nacional de Hermandades Sindicales de Labradores establecerá los supuestos necesarios para desarrollar esta ingente labor, que ha de constituir uno de los factores más importantes en el programa del Sindicalismo Agrario.



Julián Torramilans Juvinyá

Falleció el día 9 de Enero del corriente, a los 63 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus apenados: esposa Pilar Oliveras Rossell; hijo Enrique; hija política María Viñet; nieta Ana María; hermana Josefina, Vda. de Rabasa, Providencia (ausente) y Julia; hermanos políticos Teresa, Ramona, Angela y Dolores Oliveras, Andrés Santaucia (ausente), Carmen Masaló, María, Vda. de Torramilans, Pedro Genís y Domingo Batlle, sobrinos, primos, y demás familia, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el alma del finado y se sirvan asistir a los FUNERALES que, en sufragio de su alma se celebrarán, el próximo Jueves, día 9, a las 9 y media de su mañana, en la Iglesia Parroquial de San Esteban de esta ciudad, favores por los cuales les quedarán muy agradecidos.

Olot, Febrero de 1950.



D.ª Carmen Jolis Pellicer

Vda. de D. Carmelo Sanmartí Baixeries

que falleció en Barcelona, el día 7 de Febrero 1949, confortada con los Santos Sacramentos y la B. A.

E. P. D.

Sus nietos y demás familiares les suplican un recuerdo en sus oraciones y la asistencia a alguna de las MISAS que, en sufragio de su alma, se celebrarán el próximo Miércoles, día 8, en el Altar del Santísimo Sacramento de la Iglesia Parroquial de San Esteban, de esta ciudad, de 6 y media a 12 de la mañana, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Olot, Febrero de 1950

Las próximas elecciones sindicales

Acaba de fijarse la fecha del día 1 de Mayo próximo para el comienzo del período electoral que ha de conducir a la renovación de los actuales cargos sindicales electivos, cuyos mandatos expiran a partir de Octubre de este año. El domingo día 15 de Octubre, se celebrarán las elecciones de las entidades sindicales locales; el día 10 de Diciembre para las de los Sindicatos Provinciales, y el día 12 de Febrero de 1951 para las elecciones de carácter nacional.

Fiesta de la Liberación

El próximo martes día 7, con motivo de la Fiesta de la Liberación, el comercio en general permanecerá cerrado todo el día.

El Delegado Sindical Comarcal

SOCIEDAD

Próximo enlace

En la primera quincena de Marzo próximo, y en la Capilla de San Roque de esta ciudad, tendrá lugar el enlace nupcial del joven artista y particular amigo Julio Batallé, con la distinguida Srta. Mercedes Mallarach. Nuestra cordial enhorabuena.

Toma de posesión

Con el ceremonial de costumbre ha tomado posesión de su cargo el día uno del actual, el Sr. Juez de Primera Instancia e Instrucción de este Partido, D. Jaime Amigó de Bonet, hallándose presente en tan solemne acto, las autoridades locales, así como los Abogados y demás curiales de ésta.

Saludamos respetuosamente al Sr. Amigó, deseándole feliz acierto en su difícil gestión y grata estancia entre nosotros.

Ascenso

Por una Orden Ministerial, publicada en el B. O. del Estado de fecha 21 de Enero último, se promueve a la categoría de Juez Comarcal de primera, el Sr. Dn. José Pladeveya Serra, Juez Comarcal de esta Ciudad y Comarca. Enhorabuena.

Traslado

Nuestro buen amigo D. Jesús Mosqueda Borrillo, Sargento de la Guardia Civil, que hasta ahora ha desempeñado su misión en nuestra ciudad, por Decreto-Orden del Ministerio del Ejército, ha sido trasladado a Villanueva de los Castillejos (Huelva).

Al propio tiempo que, cumplimos con su deseo de despedirle de sus numerosas amistades, aprovechamos la coyuntura para agradecerle sus servicios prestados en pro de la

ciudad, deseándole un feliz éxito en el desempeño de su cargo en su nuevo destino.

VARIAS

Fiesta de la Liberación

El próximo martes, día 7 de febrero, aniversario de la liberación de nuestra ciudad por las tropas nacionales, se celebrarán los siguientes actos:

A las 12 de la mañana, Tedeum en la Iglesia Parroquial.

A las 12'30, en el Paseo de Blay, audición de sardanas.

Por la tarde, a las 4, audición popular de sardanas en el Parque de la Ciudad.

Actos que se celebrarán en ocasión de la festividad de San Francisco de Sales, y organizados por este Semanario, en colaboración con la Revista «Pyrene»

Hoy, a las 10'45 de la noche, en el Olot-Club, la anunciada Revista oral, a cargo de colaboradores y redactores de ambos periódicos.

Mañana, a las 11'30, en la Iglesia de Nuestra Señora del Tura, Misa que celebrará el Rdo. Dr. D. Carlos de Bolós Vayreda.

A las 12'30 interesante Conferencia en el



PRIMER ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE

Doña Sabina Manel·la Vila

*Falleció el día 7 de Febrero de 1949, a la edad de 71 años,
confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica*

E. P. D.

Sus apenados: esposo José Agustí Trilla; hijos Juan y Narciso; hijos políticos Marisa Gobartt, Carmen Prat y Elba Reyero, viuda de Bartolomé; nietos Margarita, Marisa y Bienvenida Agustí Gobartt, José M.^a, Ana M.^a, Francisco de Asís Agustí Prat, M.^a Alicia y Jorge Agustí Reyero; sobrinos, Francisca y José Manel·la Palou; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al recordar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al OFICIO ANIVERSARIO que tendrá lugar el próximo Lunes, día 6, a las 10 de su mañana, en la Iglesia del Carmen, de esta ciudad, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán muy agradecidos.

Olot, Febrero de 1950

Salón de Sesiones del Ayuntamiento, disertando nuestro Director D. Manuel Sautillana Ruíz sobre «Trayectoria y significación actual de la Prensa Española».

Todos los actos serán libres.

Del concurso regional de secciones dramáticas en el «Casal Mariá»

Con motivo de las Bodas de Plata del «Casal Mariá», esta Obra Parroquial, cuya apología no podemos hacer por haber penetrado de tiempo en el corazón de todos los olotenses, ha organizado un interesantísimo Concurso Regional de Secciones Dramáticas, segunda edición del que ya organizóse en otros tiempos con rotundo éxito, y que, también, promete la mejor de las recompensas morales, al conseguir renacer en nuestra ciudad el culto al teatro católico aficionado que tantos laureles nos ha proporcionado y aún tantos fieles adeptos posee entre nosotros.

El «Casal Mariá», institución educativa por excelencia, homenajea con este Concurso, y nosotros creemos de la manera más indicada, veinticinco años de labor sólo truncada por el triste período de nuestra guerra civil. Y tenemos la seguridad de que, en el fondo de este homenaje, estará bien presente el recuerdo de cuantos, ahora fallecidos, consagraron lo mejor de sus esfuerzos al progreso y vida de nuestra Institución.

El programa del Concurso señala la sucesiva presentación en el escenario del Casal de 16 obras distintas, interpretadas por diferentes cuadros escénicos, entre los cuales figuran cuatro de esta localidad, dos de Gerona, dos de Rubí y uno de cada una de las poblacio-

nes siguientes: Bienes, Tarrasa, Castelló de Ampurias, San Juan las Abadesas, Arenys de Munt, Salt y Mataró.

Empezarán las representaciones mañana, día 5 de febrero, para terminar el 18 de mayo próximo.

Actuarán mañana los jóvenes de Acción Católica, de Rubí, quienes representarán el drama en 3 actos, «Guerra Galana».

Deseamos de corazón que, de buen comienzo, este II Concurso Regional de Secciones Dramáticas alcance el mayor relieve, secundando el entendido público olotense la iniciativa del «Casal Mariá», y por nuestra parte, al declararse plenamente compenetrados con los deseos de los organizadores, adelantamos a nuestros estimados lectores que procuraremos dar cabida en nuestras páginas una reseña semanal de las actuaciones que vayan desarrollándose.

Se ha puesto a la venta el n.º 10 de la Revista «Pyrene»

Durante esta semana se ha puesto a la venta el n.º 10 de la Revista «Pyrene», adscrita al Patronato de estudios Históricos Olotenses. Dicho número corresponde también el n.º 1 del II volumen.

Tenis de Mesa

Para el próximo día 19 de los ctes., celebración de la festividad de la Sagrada Familia, la Sección Deportiva del Centro Católico ha organizado un torneo de Tenis de Mesa, entre el G. E. E. G. de Gerona, campeón regional de 3.ª categoría y el equipo de la Entidad.

Para ello, y con el fin de designar a los que deben defender los colores de la Sociedad y por no haberse celebrado ya el anual campeonato, se convoca a los ping-pongistas de la Sección —únicamente a los que hayan participado en torneos de primera categoría— a una reunión para pasado mañana, lunes a las ocho de la noche con el fin de disponer un campeonato para designar los tres primeros clasificados, que serán los que deberán contender con el G. E. E. G.

En el torneo G. E. E. G.—S. D. Centro Católico, se pondrá en juego un magnífico trofeo, donado por Ferreteria Puig.

Vendo

Casa-torre, con o sin solar contigüo. Almacén y piso moderno, vigamen hierro, llaves en mano.

Trataré con el interesado a persona competente en obras.

Informes: Carnicerías, 2, 3.º, 1.ª

«AMERICA»

Compañía General de Capitalización S. A.

Plaza de Cánovas, 4 - MADRID

Mes de Enero

**BCO - ZIS - OQV - ÑZI
FLLF - OGE - CXV - OJJ**

Capital Amortizado hasta la fecha,
1.200.000 ptas.

Delegación:

R. DE ROCA PUIG

Paseo de Blay, 41, 1.º OLOT Teléfono 328



III ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE
Don José Vergés Aulí

Falleció el día 5 de Febrero de 1947, a la edad de 62 años
confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Todas las MISAS que se celebrarán (Dios m.) desde las 6 y media a 12 de la mañana, del próximo Martes, día 7 de los corrientes en la Iglesia Parroquial de San Esteban, de esta ciudad, serán aplicadas en sufragio de su alma.

La familia toda agradecerán la asistencia a alguna de dichas misas.

Olot, Febrero de 1950.

DEPORTES

Olot, 2 - Vilafranca, 3

El pasado domingo y después de los desplazamientos consecutivos, reafirmó en nuestro terreno el equipo local para contender con el de Vilafranca, venciendo estos últimos por 3 tantos a 2, después de haber conseguido los olotenses dos tantos de ventaja en el marcador, que hizo augurar por un momento que conseguiríamos al fin una victoria sin restricciones. Pero la cosa no fue así ni mucho menos, debido en parte a que el visitante de turno nos era superior casi en todos los aspectos —a pesar de que no se dieron cuenta— y en parte también, a la deficiente actuación de tres hombres que formaron en la no sabemos si forzada alineación olotense. En primer término hay a nuestro entender un error en el que se ha persistido en varios partidos, y es el de alinear a Bancells de medio volante, lugar este que no tan

solo es incapaz de ocuparlo —no da una con la cabeza— si no que ni tan siquiera tiene la más ligera idea de la misión que tiene encomendada en aquél lugar. Después, hemos de reconocer que se salió prácticamente sin extremos, pues Salavedra está demostrado que donde se desenvuelve mejor es en el interior, y Pena inició ya el encuentro «tocado», caso incomprensible el de su alineación por cuanto el entrenamiento del jueves tenemos entendido que lo terminó ya con una rodilla completamente hinchada. Ante el rotundo fallo de estos tres hombres —Bancells, Salavedra y Pena— tuvo que desmoronarse por el primero un cuarteto defensivo que empezó muy bien especialmente por el centro, y por los dos restantes, sucumbió a la vez una tripleta central en el que Vilafranca hizo cosas grandes, pero que cayeron lamentablemente en el vacío al no encontrar en los citados extremos dos colaboradores eficaces. Así se perdió un partido; que pese al reconocer que el visitante nos era superior en

muchos aspectos, tal como se iniciaron las cosas debíamos haber ganado.

Los tantos olotenses fueron marcados por Vilanova y Salavedra.

Arbitró el Sr. Valls, poniendo en práctica la ley de las compensaciones, y a sus órdenes la U. D. Olot alineó a Torrent, Tubert, Busquets, Elías, Bancells, Llagostera, Salavedra, Serrat, Vilanova, Olivas y Pena.

AGRICULTORES

Empleando SULFATO DE MANGANESO «ALAY» obtendréis mejores cosechas. Imprescindible para patatas, guisantes, cebollas, coles, alfalfa, trigo, cebada, prados, remolachas y maíz.

Representante: Jaime Planella, Proa n.º 9. OLOT

VENDO

Motor industrial de gasolina marca «Agró» (extranjero) 7 H. P.

Calle Serra y Ginesta, n.º 9-4.º-1.ª OLOT

TEATRO PRINCIPAL

Mañana DOMINGO. 5 tarde, 9'45 noche
MARTES, día 7. Tarde y noche

ABEJAS Y COLMENAS (documental)

EL CINE EN SU CASA (curiosidades)

AFICIONADOS DE MICKEY dibujos

NOTICIARIO NO-DO

¡¡Sensacional Estreno!!

EL GRAN PECADOR

¡7 grandes estrellas! Gregory Peck, Ava Gardner, Meiwyn Douglas, Walter Huston, Ethel Barrymore, Frank Morgan, Agnes Moorehead.

Una pasión más devastadora que los siete pecados capitales.

Una película que es, toda ella, una intensa vibración de los sentidos.

JUEVES, día 9. 6,30 tarde: Continúa

Misterio en la noche

Gail Russell - Joel Mc Crea

NOTICIARIO NO-DO

Se Necesitan Maridos

(en technicolor)

Don Ameche - Betty Grable

SALÓN NURIA

DOMINGO, día 5 de Febrero de 1950
Tarde, a las 5'30 Noche, a las 9'45



NOTICIARIO NO-DO

MIRANDA

Glinis Johns, Googie Withers, C. Jones
La más seductora «sirena» de todos los tiempos en la más deliciosa cine-comedia que imaginarse pueda.

MARTES, 7. (Fiesta de la Liberación)

El diablo andaba en el campo

Larga es la noche

CINEMA IDEAL

DOMINGO y MARTES, (Fiesta de la Liberación) días 5 y 7 Febrero de 1950
Tarde, a las 4'45 - Noche, a las 9'45

DOCUMENTALES

NOTICIARIO NO-DO

¡¡Solemne Acontecimiento!!

La más excelsa creación de la genial:
INGRID BERGMAN

JUANA DE ARCO

Espectacular superproducción color por technicolor «R.K.O. Radio Films»

Secundada por:

José Ferrer, Francis L. Sullivan, J. Carroll Naish y miles de extras.

Declarada de interés nacional.

Le emocionante epopeya histórica francesa de la Santa Juana de Lorena, Doncella de Orleans en tiempos de Carlos VII, Delfín de Francia, coronado Rey en Reims.

Nota:—Por la calidad y metraje de esta película (2,30 h.) se aconseja puntual asistencia.

Importante: Encargue sus localidades en contaduría para las sesiones anunciadas.

CINE Y TEATRO

EN NUESTRAS PANTALLAS

"El Gran Pecador"

de Robert Siodmak

Robert Siodmak, de escuela europea, es un magnífico creador de ambientes inquietantes. Casi ninguna de sus películas pasan al olvido. Particularmente, debo confesar que espero con cierto interés ver «El Gran Pecador», que en la carrera de este director representa una de sus mejores producciones.

Gregory Peck, principal intérprete, encarna su papel, según referencias, con un realismo sobrecogedor. Completan el reparto Ava Gardner, Melvyn Douglas, Walter Huston, Ethel Barrymore, Frank Morgan y Agnés Morehead, lista de actores de primerísimo orden, todos ellos muy conocidos por nuestro público.



Una escena del film
«El Gran Pecador»

"La Casa Colorada"

Los mejicanos ya no nos sorprenden. Sabemos de antemano que algunas de sus producciones han creado un cine autóctono muy real y sugestivo.

Esta vez, el famoso fotógrafo de «La Perla», «Maclovía» y sobre todo anteriormente «Enamorada», Gabriel

Figueroa, se nos presenta, sin la compañía del «indio» Fernández. Probablemente, será un film de categoría, estos films tan humanos y perfectos. Desconocemos a su director Miguel Morayta, pero en cambio conocemos muy bien las excelentes cualidades que como actor posee Pedro Amendáriz.

"Juana de Arco"

de Victor Fleming

Sobre la novela de Maxwell Anderson «Jeanne de Lorraine», cuyo guión para la pantalla ha sido escrito por el mismo novelista en colaboración con Andrew Solt, Victor Fleming ha producido un film de gran interés.

Ingrid Bergman, la actriz con más personalidad del cinema actual, encarna la Virgen de Lorena y José Ferrer —considerado actualmente uno de los primeros actores de los teatros del Broadway Neoyorkino— interpreta el «rol» del Delfín Carlos VII.

Declarada de interés nacional por su católica espiritualidad como casi todas las de Fleming, es recomendable, no solamente por sus méritos artísticos, sino por su ejemplaridad.



Ingrid Bergman en
«Juana de Arco».

Desde la Fila

O

Richard Widmark, aquel fulanito del resfriado crónico de «La calle sin nombre», que haciendo el papel de malo fué tan bueno, nos decepcionó el domingo con «El demonio del Mar». Nosotros creíamos que por lo menos echaría por la borda al viejo Barrymore, o rompería el pescuezo a un par de marinos, pero que va. Se portó como un maestro de escuela, y se pasó toda la película salvando naufragos y enseñando buenos modales.

Y esto francamente, viniendo de Richard, no deja de ser un exceso de moral y buenos costumbres.

En América como en Llofriu, los aspirantes a maridos escasean más que las fariás. En «El hombre de mis amores» Giend Ford no dió el SI hasta el final, y aún fué un si tan sintético y desganao, que una vecina de butaca —que también es corta de vista— exclamó enfurecida: ¡«Quina poca vergonya, encara sembla que li fa un favor»!

El público esta desesperado por que no le suben el precio de las localidades y el domingo ya muchos tuvieron una decepción. Si nosotros fuéramos de las Empresas, solamente para llevarles contraria a este sector de público que no desea otra cosa que emplear capitales rebajaríamos las butacas a duro.

De todas maneras no se hagan ilusiones...

Orson Welles, ha ofrecido un contrato a Wiston Churchill de veinte cinco mil dólares, para que intervenga personalmente en una película sobre la pasada guerra.

Churchill ha respondido a la oferta: «Soy tan popular, que siento temor de que el público, al verme en la pantalla, diga: Podían, para hacer el Churchill, haber buscado a un tipo que le pareciese más».